



CM du 11.09.2023

Point 9.1

Résolution : Nouvel horaire des CFF : prise de position de la ville du Grand-Saconnex

L'annonce des importantes modifications prévues dans le calendrier des Chemins de fer fédéraux suisses (CFF) pour la période allant de 2025 à 2034 a suscité une vive inquiétude au sein de la population du Grand-Saconnex, engendrant de vives réactions. Cela a abouti à l'adoption d'une résolution par le Conseil municipal (organe délibératif local), qui demande que la Ville du Grand-Saconnex exprime de manière forte son désaccord vis-à-vis des modifications prévues.

Les changements annoncés ont un impact significatif sur la région genevoise. Ils rallongent la durée du trajet vers Lausanne, suppriment les liaisons directes et régulières entre Genève et Zurich par la ligne du pied du Jura, ce qui implique un ou même plusieurs changements de train et une augmentation du temps de voyage. Les personnes âgées et à mobilité réduite seront particulièrement impactées par ce qui précède. Cette situation affecte le Grand-Saconnex de manière particulièrement marquée, en raison de la présence de la gare à l'aéroport international de Genève sur son territoire.

Ainsi, les autorités locales souhaitent exprimer leur mécontentement et leurs préoccupations. À un moment où nous nous efforçons collectivement de rendre les transports plus respectueux de l'environnement et de réduire l'utilisation de véhicules individuels, ces modifications risquent inévitablement de rendre le transport ferroviaire moins attrayant et de compliquer les connexions entre la région genevoise et le reste de la Suisse.

Nous faisons déjà régulièrement face aux désagréments causés par notre situation en tant que terminus de ligne, sans possibilité d'itinéraire alternatif, ce qui conduit à de nombreuses annulations de trains en cas de perturbations. À ces constats s'ajouteront bientôt les nouveaux obstacles et les allongements du temps de voyage engendrés par les changements envisagés. Bien qu'il soit compréhensible et souhaitable que des travaux d'amélioration des voies soient enfin entrepris en Suisse romande, la planification actuelle semble sacrifier les avancées et engendrer même plusieurs régressions en termes de temps de trajet et de connexions depuis l'ouest de la Suisse. Il est difficile de ne pas remarquer qu'au même moment, la situation en Suisse alémanique ou dans les relations avec le Tessin ne connaît pas de tels impacts négatifs.

Cette situation n'est ni responsable ni acceptable et risque d'entraîner des conséquences climatiques et économiques supplémentaires dont notre population et notre économie auront à souffrir. Par conséquent, par le biais de cette résolution, nous exprimons notre opposition et demandons aux Chemins de fer fédéraux suisses, de la même manière que d'autres villes l'ont déjà fait, de revoir les mesures prévues afin de minimiser leurs effets. Ceci vise à garantir à la Ville du Grand-Saconnex, ainsi qu'au reste du canton de Genève, un service de qualité reliant l'ensemble du pays.

Michel POMATTO
Maire